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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 03.02.2020 
 
der ordentlichen Sitzung des Bau- und Wirtschaftsausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal der Stadt Wolmirstedt, August-Bebel-Straße 25 
Tag:  Dienstag, 28.01.2020 
Zeit:  18:00 Uhr bis 19:47 Uhr 
 
Teilnehmer/innen 
 
Vorsitzender 
 
Dirk Hummelt  
 
1. Stellvertreter 
 
Jörg Bonewitz  
 
Mitglieder 
 
Rudolf Giersch  
Nico Henning  
Mathias Knispel  
Reiner Osinsky  
Thomas Spelsberg  
Sean Winkler  
 
sachkundige Einwohner 
 
Günter Bednarz  
Jürgen Bednorz  
Philipp Doering  
Uwe Kramer  
Michael Philipp  
 
von der Verwaltung 
 
Sabine Bednorz  
Denise Denecke  
Marko Kohlrausch  
 
nicht anwesend: 
 
sachkundige Einwohner 
 
Armin Bartz  
Hans-Jürgen Weiß  
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Tagesordnung Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ausschussvorsitzenden  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Bau- und Wirtschaftsausschusses vom 19.11.2019  

TOP 4     Einwohnerfragestunde  

TOP 5     Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahre 2020 
105/2019-2024 

TOP 6     Mitteilungen der Verwaltung  

TOP 7     Anregungen und Anfragen 

TOP 8     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 9     Schließung der Sitzung  

 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ausschussvorsitzenden  

 
Herr Hummelt eröffnet die Sitzung 
   
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Herr Hummelt stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 8 abstimmungsbe-
rechtigten Mitgliedern fest.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird zugestimmt.  
  
 
TOP 3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sit-

zung des Bau- und Wirtschaftsausschusses vom 19.11.2019  

 
Herr Bednorz teilt mit, dass die Beschlussempfehlung aus TOP 14 nicht korrekt ist und korri-
giert werden muss. Das Wort „nicht“ muss gestrichen werden. Der korrekte Beschlusstext 
lautet: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Abstandszahlung für 
den Verlust des Bolzplatzes aus dem Grundstücksverkauf in Wol-
mirstedt im Bereich Geschwister-Scholl-Straße / Heinrich-Heine-
Straße in das Stadion „Glück Auf“ zu investieren. 

Nein: 4 

Enthaltung: / 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Bau- und Wirtschaftsausschusses vom 19.11.2019 wird unter Beach-
tung des vorgenannten Hinweises zugestimmt.  

Nein: / 

Enthaltung: 1 
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TOP 4 Einwohnerfragestunde  

 
Entfällt, da keine Einwohner anwesend sind.  
 
   
TOP 5 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahre 

2020 
105/2019-2024 

 
Herr Kohlrausch informiert ausführlich über die vorliegende Beschlussvorlage.  
 
Herr Henning bittet um Mitteilung, ob es bereits Informationen zum Thema Zweitwohnsitz-
steuer gibt, welche die Fraktion SPD/LINKE/GRÜNE beantragt hatte. 
 

Anm. d. Verw.: Herr Kohlrausch teilt mit, dass dies in Bearbeitung ist. Der An-
trag wird zum Stadtrat mit auf die Tagesordnung aufgenommen 
und eine entsprechende Stellungnahme der Verwaltung vorge-
legt. 

 
Weiterhin bittet Herr Henning um Mitteilung, ob das Freibad nach dem Haldenslebener Vor-
bild an die Stadtwerke übertragen werden kann. Herr Spelsberg schließt sich dieser Anfrage 
an. Die Verwaltung soll prüfen, welche finanziellen Auswirkungen dies auf den Haushalt hat. 
 

Anm. d. Verw.: Die Verwaltung nimmt diesen Hinweis auf und wird in einer der 
nächsten Beratungen über das Ergebnis berichten. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
der Stadt Wolmirstedt für das Haushaltsjahr 2020 und beauftragt die 
Bürgermeisterin mit der Umsetzung des Haushalts.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 6 Mitteilungen der Verwaltung  

 
Im öffentlichen Teil der Sitzung liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor.  
   
 
TOP 7 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Bednorz teilt mit, dass die Amtsbrücke keine Beleuchtung hat und hier dringend Abhilfe 
geschaffen werden sollte. 
 

Anm. d. Verw.:  Für eine zukünftige bessere Ausleuchtung der Brücke kann im 
Rahmen der Baumaßnahme "Straßenausbau Am Amtstor" in 
diesem Jahr ein Straßenbeleuchtungskabel mit bis an die Brü-
cke verlegt werden. Im Nachgang kann dann die Kabellage 
überflur zum Scheitelpunkt des Brückenbogens geführt werden 
und eine große Glockenleuchte mittig am Bauwerk aufgehängt 
werden. Dies würde dem ursprünglichen Beleuchtungsmodel 
vor dem damaligen Neubau der Brücke entsprechen. Die Fi-
nanzierung dieser zusätzlichen Maßnahme ist z.Zt. nicht gesi-
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chert und wird von der Verwaltung geprüft. Kurzfristig werden 
die im Umfeld der Brücke ausgefallenen Leuchtpunkte wieder 
aktiviert. 

 
Herr Spelsberg teilt mit, dass in der Stadt ein generelles und großes Problem mit der Stra-
ßenbeleuchtung besteht. Es fallen vermehrt Laternen und auch ganze Straßenzüge aus. 
Hier muss ein Plan und ein genaues Konzept erstellt werden, wie dieses Problem zu lösen 
ist. Die Ergebnisse soll die Verwaltung unaufgefordert in den Sitzungen des BuWA vortra-
gen. 
 

Anm. d. Verw.: Die Verwaltung hat hausintern eine Prioritätenliste zur schritt-
weisen Erneuerung der "alten"  Straßenbeleuchtungsanlagen 
(Investitionsmaßnahme) erstellt. Außerdem wurde die vertrag-
lich gebundene Fachfirma, die für die Reparaturen am der 
Straßenbeleuchtung zuständig ist, aufgefordert eine Übersicht 
zu den Ursachen der wiederkehrenden Straßenlichtausfälle zu 
erstellen. In vielen Fällen reicht es nicht mehr aus nur das 
Leuchtmittel zu wechseln. Häufig liegt der Fehler an den Strom-
zuleitungen (Erdkabel). Dies führt zu Verzögerungen in der 
Wiederherstellung.   

 
Weiterhin fragt Herr Spelsberg nach, ob das im letzten Hauptausschuss (16.12.2019) gefor-
derte Schreiben zum Thema Schultausch an den Landrat übersandt wurde.  
 

Anm. d. Verw.: Das Schreiben wurde mit Datum vom 18.12.2019 erstellt und 
an den Landrat übersandt. 

 
Herr Hummelt schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:44 Uhr. 
   
 
TOP 8 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
   
TOP 9 Schließung der Sitzung  

 
Herr Hummelt schließt die Sitzung um 19:47 Uhr.  
 
angefertigt      für die Richtigkeit 

   
Dorendorf-Philipp  D. Hummelt 
Sachbearbeiter     Vorsitzender des Bau- und  
       Wirtschaftsausschusses 
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